
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 
 ATA nº. 233 – Aos dez dias do mês de dezembro de 2019 na sede do Conselho 
Municipal de Assistência Social – CMAS situado na Rua Artur Machado, nº533 - Casa dos 
Conselhos iniciou às 14h 39 min a plenária ordinária do CMAS, a Secretária Executiva 
Verediana informa a 1º Secretária que haverá inversão de pauta, A Conselheira Júlia 
coloca que tem interesse em ficar na comissão de visitas, visto que consegue se 
organizar para tal função, com o acordo da Presidente e de todos a Conselheira é inserida 
na comissão de visitas. Item 2 - . É iniciada a leitura da Ata 232 e posteriormente 
aprovada com ressalva do conselheiro Yago que solicita a alteração do seu nome, visto 
que ocorre erro na escrita, além da conselheira Ranne observar que o Vice Presidente 
Rony estava em uma comissão errônea, citada na ata 232, dando continuidade à pauta e 
a inversão citada, a Psicóloga  Odília se apresenta e coloca que o motivo de solicitar a 
inserção na reunião do CMAS é que a mesma esta a frente em Uberaba do movimento de 
Proteção Integral voltado a criança e adolescente, resguardando os direitos do Estatuto 
da Criança e Adolescente, adoção, proteção do ECA. Trata-se se ainda de um projeto de 
70 grupos em varias cidades que busca recuperar a proteção integral prevista no ECA, 
coloca ainda que ela e a assistente social Maíla do TJSP já se apresentaram em quatro 
municípios para falar deste projeto, e reconheciam que os Conselhos são um espaço 
importante para divulgação do projeto.A Presidente do CMAS Sra. Claudia coloca  que o 
CMAS é um órgão a favor deste projeto e ressalta que se o ECA existe foi porque  houve 
falha na garantia dos direitos, sendo necessário uma legislação que efetivasse estes. A 
mesma ainda coloca que há cinco anos existe a roda de conversa, contando com diversos 
profissionais da rede, para discussão dos desafios, e expressões sociais que perpassam 
na vida das crianças e adolescentes do município de Uberaba, que a próxima será no dia 
18/02/2020, e caso seja do desejo de Odília tal apresentação poderá ser inserida na 
pauta do evento. Odília agradece o apoio e o convite, a Presidente trás o próximo item da 
pauta: Item 3 - Informes: Censo SUAS de 2019, no qual convida as Conselheiras Ranne 
e Oscarina para repassar aos presentes as observações feitas por ambas  na avaliação 
do CENSO SUAS, é colocado pelas conselheiras a necessidade de avaliar o plano de 
ação, criar comissão de divulgação a principio transitória e posteriormente permanente, 
readequação do regimento interno, uma comissão de controle que fiscalize e acompanhe 
o programa bolsa família,link do CMAS no site da prefeitura, marcar data  para 
apresentação da gestão anterior a nova gestão do CMAS. Regulamentação dos 
benefícios eventuais, calendário de 2020 de reuniões extraordinárias. Edital de 
chamamento das entidades, a conselheira oscarina questiona como será os novos editais, 
diz que algumas entidades conseguiram passar sem ter a equipe mínima, porém estas 
seriam inseridas após o convenio, outra ponto levantado pela conselheira foi. Será 
realizada visita em quem já passou pelo edital? A Presidente do CMAS coloca que ira 
convidar a assessora jurídica da SEDS Sra. Isabel para apresentar um resumo de como 
foi cumprido os editais, para que assim todos pudessem pensar nos novos editais. Dando 
continuidade a reunião a Presidente informa que tem pedido de inscrição da Associação 
de Apoio aos autistas Laço Azul e Centro de Convivência da Família “Casa de Maria“. As 
Conselheiras Joana Dilma e Júlia manifestam que tem interesse em realizar a visita.  
Seguindo as pautas a Presidente Cláudia coloca que as instituições, Instituto dos Cegos 
do Brasil Central e Fundação Caminhar solicitam apreciação da Emenda Parlamentar em 
que ambas receberam R$ 100.00 do Deputado Franco Cartafina, coloca ainda a 
relevância de tais instituições para o município de Uberaba, em regime de aprovação, as 



duas emendas são aprovadas por unanimidade. Ainda dentro dos informes é apresentado 
o oficio nº 114/2019 da Associação Anjos do bem, que informa mudança de presidência e 
nova diretoria no período de 01/11/2019 até 01/11/2023, outro assunto exposto no oficio é 
quanto à verba da rede cuidar, que foram alterados os itens de custeio e  investimento, 
ficando atualmente, R$ 60.000 para custeio R$ 40.000 para investimento. A Secretária 
Executiva do CMAS esclarece aos conselheiros que o Estado define o que a instituição 
vai comprar, definindo assim com que será gasto o repasse. Seguindo a Pauta a 
Conselheira Joana apresenta as considerações do item 4.1 referente ao pedido de 
inscrição do Lar Espírita Irmãs Valquíria, segundo a mesma a instituição conta com uma 
equipe de voluntários sendo, esta composta por 01 cozinheira, 01 assistente social, 01 
psicólogo, 01 monitor, o trabalho da instituição é voltado para o fortalecimento de vinculo 
com crianças de 0 a 6 anos,  e 15 a 17 anos  e idosos acima de 60 anos, as atividades 
para o publico citado são artesanato, crochê, pintura, corte costura, reforço escolar  
conforme cronograma,  a Presidente da instituição Sra. Eliana buscou se credenciar ao 
CRAS e esta aguardando, a mesma ainda apresentou a lista de atividades as 
conselheiras no momento da visita. Após apresentação da Conselheira a Presidente da 
instituição coloca que a instituição completou 17 anos em novembro e atende os 
seguintes bairros, Gameleiras, Alvorada e Rio de Janeiro e que foi solicitado a inserção 
de novas atividades para a comunidade tais como informática e serralheria.  A conselheira 
Ranne questiona que o fato da instituição trabalhar somente com voluntariado, visto que 
tal atividade vai de encontro com a precarização do trabalho, e se não deveria ser critério 
ter equipe contratada para pleitear a inscrição no CMAS. A conselheira Oscarina coloca 
que Centro Espírita trabalha com voluntariado e que geralmente o motivo para inscrição 
no CMAS e justamente para ter condições de conseguir o recurso para ter equipe mínima. 
Em regime de votação a inscrição é aprovada com abstenção da Conselheira Ranne. A 
Presidente Claúdia coloca que o próximo item referente a ASMED ficara para próxima 
reunião. 5- dando continuidade às votações a Presidente apresenta o pedido de 
aprovação e apreciação os planos de trabalho referentes a emendas parlamentares da 
instituição Lar da Esperança que pede aprovação dos R$ 5.000 recebidos para utilizar 
com custeio, e do Lar São Vicente de Paulo R$ 15.000 para aquisição de fraldas, em 
regime de aprovação ambos planos são aprovados com unanimidade. Prosseguindo com 
a reunião a Presidente Claudia apresenta o ultimo item para apreciação dos conselheiros, 
que é o cronograma de reuniões de 2020, ficando as reuniões na segunda terça de cada 
mês no horário das 14h00min horas, aprovado por todos, Claudia convida todos para 
confraternização de encerramento das atividades e o Conselheiro Wirson convida a todos 
para realizar um pai nosso em agradecimento ao ano de 2019. Não havendo mais nada a 
se tratar a plenária ordinária encerrou às 15h33min. Esta ata foi redigida por mim 1 º 
Secretaria do CMAS – Camila Cristina Carvalho de Araújo lida e aprovada pelos 
conselheiros presentes: Claudia Cristina da Silva, Joana Darc Aparecida Braz, Camila 
Cristina Carvalho de Araujo, Ranne Cássia Miranda, Flavia Ribeiro Andrade, Rogerio de 
Freitas Guerra Terra, Eliane da Rocha Atuá Leocádio, Julia Graziela F. Ferreira, Oscarina 
Abadia Silva, Paula Pires Castanheira Freitas, Wirson Resende da Cruz Filho, Jose 
Irismar da Silva, Dilma Ivanete de Souza Antunes, Yago da Silva Oliveira. 
  
 
 
 
 
 
 
 


